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10月7日晚，山
东男篮在CBA季前
赛中爆冷以86:73击
败单外援出战的卫
冕冠军辽宁队，高
诗岩和外援保罗联
手贡献50分。而10
月6日中午，他们差
一点输给实力平平
的四川队，最后靠
陈培东的两个神来
三分球才以78:76逆
转对手。新赛季山
东男篮战斗力究竟
几何，目前看还不
是很清晰。

1 0 月 1 0 日 ，
2022—2023赛季
CBA联赛就将在杭
州拉开大幕，揭幕
战由山东男篮对阵
上赛季“苦主”深
圳队。

重新接手山东
男篮的山东高速俱
乐部迎来了自己的
第二个赛季，经过
这个间歇期的积极
调整，这支球队变
化不小：主教练引
进了原吉林队主帅
王晗，教练组中有
丁 伟 和 李 敬 宇 辅
佐 。国 内 球 员 方
面，用丁彦雨航换
来了可兰白克一年
租借权，选秀大会
摘下小将赵仕浩，
从深圳队引进了杨
林祎，从辽宁队引
进了高诗岩，在辽
宁队锻炼了两个赛
季的朱荣振回归。
外援方面，签下罗
切斯特和保罗，和
吉伦沃特组建了三
外援阵容。那么新
赛季，这支新山东
男 篮 都 有 哪 些
看点？

看点一：
新赛季球队到底该如何定位？

山东高速集团重新接手山东
男篮一年来，俱乐部在青训体系的
建设上花费的力气不小，在一线队
伍调整上也逐渐加大了力度。展
望新赛季，媒体和球迷普遍看好山
东男篮能够取得好成绩，但在前不
久召开的山东男篮新赛季壮行会
上，山东高速集团和球队上下却都
保持低调。

从高速集团和球队的表态看，
山东男篮新赛季并没有提出名次
上的具体目标，而是强调要打出血
性和精气神，敢于争先。壮行会结
束后，记者了解到，山东男篮新赛

季的目标和上赛季差不多，依然是
确保打进季后赛，在此基础上争取
最好成绩。对此，不少球迷认为目
标有些偏低，新赛季至少应该“保
八争四”。

据悉，山东男篮之所以保持低
调，是因为新赛季分组相对不太有
利，深圳、上海、新疆这几个同组对
手都不好对付，教练组对此也是压
力很大。这样看来，山东男篮新赛
季将目标定位在“确保季后赛”上
也许可以理解。另外，这个目标也
是有一定弹性的。因为打进12强
可以说”打进了季后赛”，但也有人
认为，只有12进8过关进入八强才
叫真正打入季后赛。上赛季，山东
男篮就是被深圳队阻挡在八强之
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外，最终名列第11名。

看点二：
王晗能给山东男篮带来什么？

作为山东男篮第二位非山
东籍的国内主帅，王晗的到来
让很多球迷有些期待，毕竟上
赛季他带领缺兵少将的吉林东
北虎以下克上，在12进8的比赛
中淘汰了拥有三外援的北京首
钢，执教能力值得肯定。当然，
也有圈里人提出了异议，“咱山
东这么多篮球教练，非要从外
边引进一个主教练吗？”

今年6月正式来济上任后，
以王晗为首的教练组非常敬
业，这几个月除了回了一趟家，
其他时间一直待在队里。为了
备战新赛季，王晗把山东男篮
这个间歇期的训练分为准备
期、提高期、调整期和冲刺期四
个阶段。他坦言，通过这段时
间的训练，队员们的体能状况
没有太大问题，“但技战术训练
还没有完全达到要求，估计能
到六成左右吧。”

王晗在技战术上给山东男
篮带来了一定变化，强调攻防
转换要快，要求队员在原来打
法硬朗的基础上，处理球的时
候能够更合理一些，多打少的
时候办法能够更多一些。王晗
对球队的改造能不能取得成
功，这也是球迷对山东男篮新
赛季最关注的一点。

从人员构成上看，这支山
东男篮在后卫线上适应新打法
应该比较快，但中锋和锋线适
应速度相对要慢一些。比如10
月6日的季前赛，山东男篮的三
外援阵容差一点就输给了单外
援出战的四川队，最后是靠陈
培东的两个三分球才险胜对
手。从那场比赛看，几名内线
队员和小前锋确实状态一般：
陶汉林出战近20分钟只得了6
分，朱荣振4分，贾诚2分，刘毅
打了24分钟一分未得。相对来
说，后卫线上的陈培东和高诗
岩状态还不错。

除了技战术上从原来的传

统的内外结合、防守反击逐渐
演变成“跑轰”，王晗还期待新
教练组能够给球队带来更团结
的氛围，带领球队在新赛季打
出精气神，这也是广大球迷期
望看到的。

看点三：
三外援阵容能否形成合力？

新赛季，山东男篮签下了
保罗、罗切斯特和吉伦沃特三
名外援，这三人都是CBA的老
熟人，优点是适应CBA能力比
较强，熟悉联赛，之前也都在各
自球队证明过自己的能力；缺
点是三人年龄都在30岁以上，
虽然比赛经验丰富，但身体状
态和竞技状态肯定不如其他年
富力强的外援。新赛季，三外
援阵容能否形成合力，也是球
迷非常关心的话题。

三外援阵容的好处是几名
外援可以分享出场时间，体力
上有保障，但按照CBA现有的
规定，三名外援如果同时报名，
每场比赛只能分享48分钟的出
场时间，这就意味着他们的上
场时间相对比较“碎”。上赛
季，王晗率领的吉林队只有琼
斯一名外援，但在12进8的比赛
硬是以2:0淘汰了拥有三外援
的北京首钢。新赛季王晗手中
的外援多了，他能否让三外援
发挥出最大能量还不好说。在
对四川队的热身赛中，之前单
独出战一直表现不错的保罗11
投1中，只得了3分，看来他还没
有适应三外援的打法。不过在
对辽宁队的比赛中，保罗状态
有所回升，尤其是三分球7投6
中。从这场比赛也可以看出，
保罗需要稳定的出场时间才能
有所发挥。

当然，山东男篮新赛季究
竟战力如何，还要通过实战来
检验。从两场季前赛的情况
看，这支全新的山东男篮要想
重新崛起，依然任重而道远，新
赛季还需要一个过程。

据《济南时报》、新华社客
户端

季前赛爆冷击败辽篮
但差一点输给川军

CBA新赛季
山东男篮
该如何定位？

今晚客场对阵北京国安

山东泰山全力拿三分追三镇
本报综合消息 10月9日

晚上7点半，山东泰山队将客场
对阵北京国安。赛前，泰山队主
帅郝伟表示，虽然存在伤病情
况，但是球队会克服困难，全力
拿下本场比赛，力争全取三分。
而在8日晚8点中超第22轮比赛
中，武汉三镇队在客场1：0小胜
天津津门虎，暂时保住了自己榜
首的位置。对于山东泰山来说，
9日的比赛如果不能取胜，在积

分榜上就将拉大与武汉三镇的
分差。

“京鲁大战”对于国安和泰
山来说再熟悉不过了，不过这次
的对决相较以往还是有些特别
之处，因为各种主客观因素的影
响，国安本赛季的“主场”最终坐
落在山东省日照市。“京鲁大战”
因为主场更迭的原因，再次成为
备受关注的焦点战。

上个赛季，因为国安实力的

下降，京鲁对决已经不再是大家
传统意义上的那种豪门对决，而
是成为山东泰山队的一家独大，
尽管分差看起来不大，但明眼人
都清楚，双方实际已经不再是一
个水平线上的队伍，山东泰山队
依然是冠军最有力的争夺者。
对于山东队来说，尽管是所谓的

“客场”作战，但坐拥地利的他们
压力并不太大。

而反观国安队，上轮比赛拿

下上海海港之后，全队在防守端
的进步令人眼前一亮，毕竟这是
新帅斯坦利加盟球队之后4场
比赛以来的首次“零封”，荷兰人
在防守细节上的严格要求已经
初见成效。不过山东泰山毕竟
不是上海海港，他们的人员更加
齐整且攻击手段更加丰富，尤其
是目前状态很好的克雷桑和费
莱尼，前者已经打进了11个进
球风头正劲，而后者在稳定军心

方面的作用依然是无人可挡。
这些对国安的防守都是需要去
特别布置和安排的，如果说上一
场比赛上海海港只是“小试牛
刀”的初体验，那么这场京鲁大
战其实更是一场真正检验防守
成色的对决，看看能顶住海港进
攻的国安防线，面对中超近来火
力很猛的泰山队，球队能有什么
样的表现。


